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ATA Nº 11 DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PEDRÓGÃO GRANDE 

Mandato 2013/2017 

 

Sessão ordinária da Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, do mês de setembro.--------------------------- 

Aos trinta dias do mês de Setembro de dois mil e quinze, (quarta-feira), pelas dezassete horas, reuniu a 

Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, no Salão Nobre da Câmara Municipal, com a seguinte ordem de 

trabalhos:--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Um- Período antes da Ordem do Dia:---------------------------------------------------------------------------------- 

Um ponto um- Apreciação das Atas.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Um ponto dois- Informações do Presidente da Assembleia Municipal e leitura resumida do    expediente.- 

Um ponto três- Apreciação por qualquer membro de assuntos de interesse local.----------------------------- 

Ponto Dois- Informação do Presidente da Câmara Municipal, sobre a atividade Municipal.------------------  

Ponto três- Propostas da Autarquia:------------------------------------------------------------------------------------------ 

Três ponto um- Regulamento Municipal dos Horários de Funcionamento dos Estabelecimentos no 

Concelho de Pedrógão Grande.----------------------------------------------------------- 

Três ponto dois-  Regulamento de Habitação Social do Município de Pedrógão Grande.------------------------        

     Três ponto três-  Regulamento do Estádio Municipal de São Mateus.------------------------------------------------- 

Três ponto quatro- Imposto Municipal Sobre Imóveis – Fixação das Taxas para vigorar no Ano de 2016.  

Três ponto cinco- Taxa de Derrama - Imposto Municipal - Sobre o IRC: Fixação das Taxas para vigorar no        

ano de 2016. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Três ponto seis- Proposta de Fixação de Percentagem na Participação Variável no IRS.------------------------- 

Três ponto sete Aprovação da ARU - Área de Reabilitação Urbana de Pedrógão Grande.----------------------- 

Três ponto oito-  Informação Semestral do Auditor Externo sobre a Situação Financeira do Município. 

Ponto quatro- Período destinado à intervenção do público.------------------------------------------------------------ 

O Presidente da Assembleia Municipal, Senhor Dr. Raul  Garcia, ordenou que se procedesse à assinatura do 

livro de ponto, verificando-se as presenças de todos os Deputados Municipais, com exceção   dos 

Deputados Municipais senhores, Dr. Luís Filipe e Dr.ª Nélia Alves, Dr. Rui Gomes  ausências justificadas.  

Substituição nos termos do artigo septuagésimo sétimo, da Lei número cinco barra A de onze de Junho de 

dois mil e doze, pela Deputada Municipal senhora  Dr.ª  Marina  Martins. ------------------------------------------ 

Estavam também presentes os Presidentes de Juntas de Freguesia  de Graça senhor Joaquim Baeta e Vila 

Facaia senhor José António.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à Junta de Freguesia de Pedrógão Grande, a senhora Secretária, Lúcia Bernardo, esteve 

presente, em substituição do senhor Presidente da referida Junta, Pedro Nunes.---------------------------------- 
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A Câmara Municipal esteve representada pelo seu Presidente, e respetivos Vereadores, com exceção do 

senhor Engº António Pena:----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Confirmada a existência de quórum, o Presidente da Assembleia Municipal, declarou aberta a sessão, 

ficando assim, a mesa da Assembleia Municipal, constituída pelos: Presidente da Assembleia Municipal 

senhor Dr. Raul Garcia, pelo senhor Paulo Jorge da Silva David, em substituição do primeiro secretário, 

pelo segundo secretário senhor Joaquim Palheira, pelo Presidente da Câmara Municipal, senhor Valdemar 

Alves. Para prestar apoio técnico-administrativo, estiveram presentes: o Chefe de Divisão, senhor José 

Lopes,  a Técnica Superior, da área da contabilidade  Drª Ana Dias e a Coordenadora Técnica, nomeada 

para redigir as atas da Assembleia Municipal, Jacinta Paes.----------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Assembleia Municipal, cumprimentou todos os presentes, e deu início à sessão, no 

seu ponto um - Período Antes da Ordem do Dia.------------------------------------------------------------------------------ 

Um, ponto um- Apreciação das Atas - Foi pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal, submetida à 

leitura, discussão e votação a ata número dez  de vinte e seis de Junho de dois mil e quinze, (sexta-feira), 

sendo a mesma aprovada por maioria com duas abstenções------------------------------------------------------------- 

Prosseguiu-se com a ordem de trabalhos, no seu ponto um, ponto dois- Informações do Presidente da 

Assembleia Municipal e leitura resumida do expediente. O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

fez a leitura resumida da correspondência, quer dirigida a si, e/ou à Assembleia Municipal. Fez referência à 

documentação recebida – Municipalia-18ª edição do Salão Internacional de Equipamentos e Serviços 

Municipais, documento que pôs à disposição de quem o queira consultar.------------------------------------------ 

A sessão prosseguiu com a apreciação por qualquer membro de assuntos de interesse local, no seu ponto 

um, ponto três, com as intervenções do senhor Presidente da Junta de Freguesia de Vila Facaia, para 

deixar um alerta relacionado com as estradas da freguesia de Vila Facaia, as quais continuam sem serem 

reparadas, bem como as que estavam previstas de serem asfaltadas e continuam sem o serem. Outro 

assunto que também preocupa o executivo daquela Junta de Freguesia e população da freguesia é que no 

Jardim de Infância de Vila Facaia só estão doze alunos e que outras crianças estão a frequentar a valência 

da Santa Casa da Misericórdia em Pedrógão Grande, a qual tem apoios, sendo que a de Vila Facaia a 

continuar assim estará brevemente fechada.-----------------------------------------------------------------------------------  

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Fernando Antunes, para solicitar um esclarecimento em 

relação ao Recreio Pedroguense que deixou de ter a categoria de futebol sénior, se há redução de custos na 

atribuição de subsídio da Câmara Municipal. Acrescenta que não é intenção que o Recreio saia prejudicado,  

que não é intenção retirar o subsídio e regalias, apenas que não fosse desajustado esse valor em relação a 

outras entidades e para concluir, lamenta que tenha terminado a categoria dos seniores, pois foi a 

categoria que mais alegrias deu, ao concelho, com os Títulos de Campões Seniores.---------------------------------  
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Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Américo Rocha, para questionar a questão da saúde, qual o 

ponto de situação, pois trata-se de um assunto que preocupa todos. Outro ponto e que o preocupa 

bastante é a empresa que já foi referência no concelho, o Matadouro Regional do Zêzere, podendo estar 

em causa a supressão de postos de trabalho. Questiona qual a disponibilidade da Câmara Municipal, para 

apoiar, pois sabe que aquela empresa está em situação difícil. Em relação à salubridade do rio Zêzere, há 

uma Etar que é conjunta para tratamento dos efluentes. Espera que seja uma questão conjuntural e não 

estrutural.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal, usou da palavra para responder ao senhor Presidente da Junta 

de Freguesia de Vila Facaia, que o assunto vai ser tratado dentro das possibilidades e prioridades. Quanto 

ás escolas concorda e refere que tem que existir um entendimento entre as Entidades envolvidas.------------- 

Em relação ás questões postas pelo deputado Municipal senhor Fernando Antunes, esclarece que foi 

rececionado um dossier enviado pelo Recreio Pedroguense para análise do Executivo Municipal, são 

assuntos que se tem que ponderar, acrescenta- não podemos esquecer que a Câmara Municipal apoia não 

só com o montante financeiro bem como com a cedência das instalações, transportes, iluminação entre 

outros!------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto ás questões do deputado Municipal senhor Américo Rocha, prossegue para informar que o 

Executivo tem-se esforçado no sentido do concelho ter mais um médico, mas a ARS não tem vergonha e 

falta de bom senso.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto ao Matadouro Regional do Zêzere, informa que está ligado àquela empresa desde a sua nascença e 

está acompanhar a atual situação. Infelizmente as coisas agravaram-se, os grandes centros retiram negócio 

ao pequeno comercio ( talhos),  repercutindo-se nos volume de trabalho da empresa. Legislação de há 14 

anos foi prejudicial, mas não pode deixar de referir o grande impulsionador do MATREZE,   o Dr. João 

Quevedo. Para concluir mais informa que está agendada uma reunião com a Diretora de Veterinária e que 

a Câmara Municipal está atenta e está a acompanhar a evolução da situação, para manutenção dos postos 

de trabalho ainda existentes que são 32. Está-se também a reunir informações dos apoios e ajudas que se 

podem oferecer, para posterior reunião com o Executivo Municipal.--------------------------------------------------- 

Ponto dois- Informação do Senhor Presidente da Câmara Municipal, sobre a atividade municipal.------------ 

Tomou a palavra o senhor Presidente da Câmara Municipal, para referir que atempadamente foi distribuída 

toda a informação sobre a atividade Municipal.-------------------------------------------------------------------------------- 

Agradece à Assembleia Municipal o tratamento e entendimento quanto à Revisão do Plano Diretor 

Municipal.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto três- Propostas da Autarquia:------------------------------------------------------------------------------------------ 

Três ponto um- Regulamento Municipal dos Horários de Funcionamento dos Estabelecimentos no 

Concelho de Pedrógão Grande.--------------------------------------------------------------------------- 
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Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Dr. Rui Capitão, para questionar quais as razões 

/justificações para a existência de um novo Regulamento.---------------------------------------------------------------- 

Usou a palavra o senhor Presidente Câmara, para referir o enquadramento na nova legislação em vigor- Lei 

nº 10/2015 de 16 de janeiro.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou de novo a palavra o Deputado Municipal senhor Dr. Rui Capitão, que prossegue que em 2013, já 

tínhamos um Regulamento Geral e questiona se a Câmara Municipal vai continuar a suspender as licenças 

especiais de ruido? Discorda do modus operandi e metodologia, bem como da legalidade. Sabe da 

existência de um, abaixo-assinado e questiona se teve peso na decisão da alteração do horário. Não há 

técnicos competentes, um ruido é sempre um ruido e tem que ser medido.------------------------------------------- 

Usou a palavra o senhor Presidente Câmara para referir que caso  a caso e o Executivo tomará decisão.---- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal deu a palavra ao senhor Vereador Dr. Bruno Gomes, que 

esclareceu que o Mapa de Ruido entrou em vigor com o PDM.---------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Dr. Ulisses Quevedo- A deliberação da Câmara Municipal 

não atendeu ás sugestões da GNR e Junta de Freguesia de Pedrógão Grande. Subscreve o que foi dito pelo 

Dr. Rui Capitão. Uma preocupação é a que se devia restringir durante a semana. Pois há alunos que 

chegam, alcoolizados ás aulas.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Usou a palavra o senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Raul Garcia que lê os pareceres das GNR 

e da Junta de Freguesia de Pedrógão Grande.-------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Fernando Antunes, que questiona se esqueceram de ler a 

informação da Associação Empresarial? Não apresentou qualquer sugestão? Partilha totalmente e de forma 

inequívoca da posição do Dr. Rui Capitão.------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal deu a palavra ao senhor Chefe Divisão, que esclareceu que a 

Associação Empresarial Penedo do Granada, foi notificada, mas não apresentou nenhuma sugestão ou 

parecer.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou a palavra o senhor Presidente da Assembleia Municipal, para informar que Dr.ª Nélia Alves, não pode 

estar presente, mas elaborou uma missiva que dado o teor da mesma, vai lê-la de seguida. A mesma fica a 

fazer parte integral desta ata e que aqui se dá por integralmente transcrita. Prossegue para referir que o 

caminho não é limitar os horários e acrescenta que as autoridades policiais devem fazer o seu trabalho. 

Ainda em relação às afirmações da GNR em relação aos PALOP é de muito mau tom, lamentável. Prossegue 

para referir que convive com eles há vários anos e não tem razão de queixa. Acrescenta que subscreve a 

missiva, em nome pessoal e se o Executivo Municipal, mantiver a proposta irá votar contra.---------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Américo Rocha, para sugerir que a Câmara Municipal retire 

esta proposta, acatando o bom senso, e está completamente de acordo e subscreve o que o senhor 

Presidente da Assembleia Municipal, disse.------------------------------------------------------------------------------------ 
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Usou a palavra o senhor Presidente da Assembleia Municipal, para acrescentar- prevê que haja outras 

consequências a nível da juventude, ou seja a deslocação destes para outros concelhos limítrofes, onde os 

horários não são tão restritos. O Executivo devia repensar e retirar este ponto da ordem do dia.-------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Dr. Rui Capitão, para acrescentar e questionar-  Este 

regulamento está mal estruturado, devia ser reanalisado, qual é a necessidade e justificação de estar a 

discriminar as freguesias, não é só a zona histórica que é abrangida, qual a razão da existência deste 

regulamento?-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou a palavra o senhor Presidente da Camara Municipal, para referir, o senhor Dr. Rui Capitão 

pronunciou-se mais como advogado do que como deputado, tudo tem os seus trâmites legais e lamenta 

que o senhor Dr. Raul como médico, tome a decisão que tomou.------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra novamente o Deputado Municipal senhor Dr. Rui Capitão, que questiona se ordenou ou 

não,  que suspendessem as licenças de ruido, conforme foi deliberado pelo Executivo Municipal.--------------- 

Usou a palavra o senhor Presidente da Camara Municipal, para esclarecer que não podem ser emitidas 

licenças de ruido.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou a palavra o senhor Presidente da Assembleia Municipal, para esclarecer não estar aqui como médico, 

mas como político, salienta que, assume-se como político e eleito pelo P.S.D. Prossegue para referir que 

lamenta que os membros da Assembleia Municipal, sejam sistematicamente excluídos das posições a 

tomar. O Senhor Presidente da Câmara Municipal não lhe falou neste assunto e sabia que o Presidente da 

Assembleia Municipal tinha objeções. Era de bom tom que tivesse tido a atitude de ter falado com o 

Presidente da Assembleia Municipal, acrescenta. Para terminar refere que o Executivo devia reunir. Esta é a 

sua opinião bem como a do deputado municipal senhor Américo Rocha.----------------------------------------------- 

O Executivo Municipal retirou-se da sala, para se reunir.------------------------------------------------------------------ 

De volta à sala de sessões o senhor Presidente da Câmara Municipal, tomou a palavra para referir que este 

Regulamento foi feito pelos Serviços Técnicos para cumprimento  da Lei. Foi pensado em salvaguardar as 

pessoas idosas que habitam no Centro Histórico da Vila e não só. Este Executivo mantem a posição tomada 

deste Regulamento.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou a palavra o senhor Presidente da Assembleia Municipal para  convidar,  para que certas decisões, 

sejam faladas com os membros da Assembleia Municipal!------------------------------------------------------------------ 

Foi o documento posto a votação, tendo sido o mesmo reprovado, com  07 (sete) votos contra, 08 (oito) 

abstenções e 01 (um) um voto a favor.----------------------------------------------------------------------------------------- 

Três ponto dois-  Regulamento de Habitação Social do Município de Pedrógão Grande.------------------------ 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Dr. Rui Capitão, para referir que o artigo 3º, alínea a) “Ser 

cidadão nacional…,” questiona então e os cidadãos estrangeiros que estão há mais de dez anos a residir, 

segundo este regulamento não se podem candidatar! Provavelmente é um lapso, prossegue para salientar 
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que  esta descriminação  sem justificação, é clara política de beneficiar quem reside em Pedrógão Grande.--

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Dr. Ulisses Quevedo, para deixar um reparo, no artigo 8º, 

nº  1- A candidatura deverá ser entregue no prazo de 30 dias úteis após a sua publicação … mas cuidado 

antes de ser público.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

     O documento posto a votação, foi aprovado por maioria com 11 (onze) votos a favor e 5 (cinco) abstenções.     

     Três ponto três-  Regulamento do Estádio Municipal de São Mateus.------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Fernando Antunes, que referiu, nas instalações não se pode 

fumar, julga que se refere ás instalações cobertas e não nas bancadas, nomeadamente no artigo 18º!-------- 

 Foi o documento posto a votação e aprovado por unanimidade.--------------------------------------------------------     

Três ponto quatro- Imposto Municipal Sobre Imóveis – Fixação das Taxas para vigorar no Ano de 2016.----  

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Dr. Rui Veríssimo para agradecer a informação que foi 

prestada  acerca do assunto em apreço. Sabe que dá trabalho aos serviços e ao Executivo, mas assim pode 

tomar decisões em consciência.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi o  documento posto a votação e aprovado por unanimidade.--------------------------------------------------     

Três ponto cinco- Taxa de Derrama - Imposto Municipal - Sobre o IRC: Fixação das Taxas para vigorar no        

ano de 2016. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

                                      Tomou a palavra  o Deputado Municipal senhor Dr. Rui Capitão, para salientar que o Executivo está de 

parabéns, com a apresentação desta proposta.-------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra  o Deputado Municipal senhor Engº.  Rui Veríssimo, para referir que subscreve as palavras 

do Dr. Rui Capitão, pela eliminação da taxa intermédia.---------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra  o Deputado Municipal senhor Dr. Ulisses Quevedo, referindo que é alargado o intervalo 

de isenção, pelo que se congratula igualmente.-------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Américo Rocha, para dar os parabéns ao Executivo. 

Acrescenta: honra seja feita ao Executivo que com bom senso, apresentam propostas consistentes.---------- 

 Foi o documento posto a votação e aprovado por unanimidade.---------------------------------------------------     

Três ponto seis- Proposta de Fixação de Percentagem na Participação Variável no IRS.--------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Engº.  Rui Veríssimo, para referir que a proposta parece 

correta, estamos a devolver de 2% do IRS aos cidadãos!------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Dr. Rui Capitão, salientando que é necessário transmitir 

esta mensagem à população, existe aqui uma discriminação positiva e que deve ser feita divulgação. Não se 

lembra nestes últimos 8 anos de ser aprovado documento igual. Dá os parabéns aos senhores Presidente 

da Câmara Municipal e Vereadores.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Américo Rocha, que acrescenta - gostava que fossemos  
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mais ambiciosos, no entanto compreende o princípio da prudência e congratula-se.------------------------------- 

Foi o documento posto a votação, tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade.----------------------------  

Três ponto sete-  Aprovação da ARU - Área de Reabilitação Urbana de Pedrógão Grande.----------------------- 

              Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Dr. Ulisses Quevedo, para referir que na pagina 8, 1. “No 

Território. A vila de Pedrógão Grande…. situada no extremo noroeste do distrito de Leiria…”, deve ler-se 

nordeste.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi o documento posto a votação, tendo sido aprovado por unanimidade.-------------------------------------------- 

Três ponto oito-  Informação Semestral do Auditor Externo sobre a Situação Financeira do Município.------ 

Tomou a palavra o Deputado Municipal Dr. Rui Capitão para referir que é um documento novo, complexo, 

decorrente da obrigação dos Municípios terem Revisor Oficial de Contas. Verifica regularizações a serem 

desenvolvidas, que não desvirtuam os resultados. Acrescenta- informação relevante para a Assembleia.-----

A assembleia Municipal tomou conhecimento.--------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto quatro- Período destinado à intervenção do público.--------------------------------------------------------------- 

Presente o senhor Américo David Costa,  para questionar se os deputados da Assembleia Municipal têm 

vencimento ao fim do mês e se recebem também Kms.----------------------------------------------------------------------  

Pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal,  foi respondido que cada presença na sessão da 

Assembleia Municipal tem um pagamento, bem como os Kms, e acrescenta que os mesmos estão 

estipulados na Lei. Aproveita a oportunidade para solicitar ao senhor chefe de Divisão, que posteriormente 

entregue fotocópias, da Lei, ao senhor Américo.------------------------------------------------------------------------------

Pelo mesmo Munícipe foi dito que há deputados que nada dizem e que é dinheiro mal empregue e 

inclusivamente alguns não conhecem o concelho.----------------------------------------------------------------------------- 

Pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal foi referido que o senhor Américo está equivocado e que 

estão ali reunidos para tratar de assunto de interesse de todos e para todos os Pedroguenses.------------------ 

Seguidamente foi dada a palava ao senhor Pedro Antunes, que começou por dizer que gostou de ouvir o 

senhor Américo, prossegue para questionar pela resposta a uma carta registada enviada por um familiar 

seu e que não foi dada resposta até à presente data. Esse seu familiar é a senhora Fernanda Maria Dias 

Antunes, e o assunto está relacionado com a construção de um beirado.----------------------------------------------- 

Foi dada a palavra ao senhor Chefe de Divisão que informou o Munícipe que têm sido sempre cumprido os 

prazos estipulados na Lei, e que vai verificar o que se passa.---------------------------------------------------------------- 

A presente Ata, posta a votação, foi aprovada em minuta, por maioria,  com uma abstenção, para efeitos 

imediatos em todos os pontos individualmente:  (3.1.; 3.2; 3.3.; 3.4; 3.5; 3.6; 3.7 e 3.8).---------------------- 

Eram vinte e uma horas, quando o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrada a sessão, 

e eu, Jacinta Paes, funcionária nomeada para o efeito a redigi.------------------------------------------------------------ 
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O Presidente da Assembleia Municipal                      

 

_____________________________________________           

 

 

O primeiro Secretário da Assembleia Municipal 

 

_____________________________________________ 

 

 

O segundo Secretário da Assembleia Municipal 

 

____________________________________________ 


